



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## DESDE MADRID De la industria nacional

II

Completan los datos de las obras realizadas en el pasado ejercicio de 1923 por la Sociedad Española de Construcción Naval a que me referí en el artículo anterior, los siguientes:

Con destino al Ejército que lo ultimado el trabajo preparatorio para la construcción de 65 baterías (de a 4 piezas) se obtiene de 105 cm; y se ha dado comienzo en Reina en trabajos muy importantes. En la Carraca se han fabricado numerosas lotes de proyectiles para el Ejército y para la Marina.

En obras para ferrocarriles, además de nueve obras reparaciones, se ha entregado nuevo material en bastidores a Carde y Escoriza y coches completo de las tres clases a diferentes compañías; hebillas en curso de preparación 54 coches para diversas entidades 55 tenders de locomotoras para Norte y 6 locomotoras eléctricas para esta misma Empresa. En Cartagena, la Carraca, Matagorda, Nervión y Refaosa se ha hecho numerosas e importantes obras de mejoras y habilitación.

El Directorio a solicitud de los constructores y por real Orden de 15 de Mayo, si quita eficacia a la disposición viciosa aliviar en parte la grave crisis de la construcción.

El contrato de arrendamiento de los astilleros del Nervión que tenía la S. E. de C. N. ha sido sustituido por otro de compra habiéndose hecho el precio efectivo mediante una emisión de obligaciones al 5 1/2% por veinte millones de pesetas. En la parte económica, los datos a que venimos refiriéndonos señalan que para sustituir los Bonos de construcción amortizados de emisiones anteriores y los que se han de amortizar los años 24 y 25 se hizo una nueva emisión de 21.560 Bonos de 500 pesetas nominales a cargo de la compañía Transatlántica, sujeción a que la operación de canje de los actuales títulos representativos del capital social por los nuevos que unificarán en dos las diferentes series actuales, se hará en breve.

¿Qué masa de empleados y obreros tiene la entidad a que estamos refiriéndonos? Empleados técnicos, administrativos, etc., 1286, los cuales perciben por haberes 5.645.991,39 pesetas. El personal obrero alcanzaba en 31 de diciembre ante un número de 9.650 y ha percibido por razón de salarios 24.849.471,09 pesetas.

Las instituciones benéficas y de socorro que han establecido se desvanecen normalmente. La Sociedad ha contribuido a las mismas por diferentes conceptos con 251.369,06 pesetas, habiéndose consignado en el Instituto de Previsión por retiro obrero 284.981,04.

Los beneficios líquidos obtenidos suman 4.832.876,01 habiendo repartido un dividendo de 7,5% demostrándose así que esta Empresa patriótica que entre otros tiene, contraídos ante la nación el gran mérito del esfuerzo que viene haciendo con resultados maravillosos, para la pronta nacionalización de sus industrias, a fin de hacerlas cada día más eficaces, es conveniente también desde el punto de vista económico para sus accionistas.

La S. E. de C. N. ha perdido recientemente por defunción a uno de sus

consejeros más ilustres y respetables, tan ligado al gran español señor marqués de Comillas, aludimos a don Javier Gil y Beceril (q. e. p. d.) Por consideraciones de otra índole ha dejado también de pertenecer a su Consejo persona tan inteligente y honorable como don César de la Mora. Han sido sustituidos por los señores Bóspide y Gendarías. Son nombres llenos de prestigio personal y financiero.

Miguel Peñafior

## De Sociedad

Los que viajan

A Madrid y Barcelona, el capitán de Corbeta don Fernán de Delgado.

—A Laroche el teniente de Regulares don Federico Miguélez.

Casa Pampló

Del 17 al 1 de Julio gran exposición: Vestidos para señoras, últimos modelos de París; joyas para novias, pañería y últimas novedades de la temporada. Gran Hotel. Piso Principal. Representada por don Arcadio Moreno.

Letras de luto

Hoy se ha celebrado Hora Santa y misa en el templo de la Caridad por el alma del malogrado joven Don Antonio Sánchez y Fúster, Cubert, de cuya sentida muerte se cumple el quincuagesimo aniversario. Se ha cantado al Don Antonio Sánchez, Cura Párroco del Departamento, retirado, reiteramos nuestro sentimiento.

## Ha quedado constituido el Partido Patriótico en la provincia

En el Gobierno civil tuvo lugar ayer la reunión para tratar de la constitución de «Unión Patriótica» de la provincia. Concurrieron numerosas personas residentes en la capital y en cada una de las localidades de la provincia.

El señor gobernador expuso el objeto de la reunión, diciendo, en grandes rasgos, el motivo de la misma para constituir el nuevo partido que, apoyado por el Directorio Militar ha de ser el que suale en absoluto el caciquismo y evite la vuelta a regir los destinos de la nación a los antiguos partidos, con los cuales España vive a su ruina material y moral.

Dijo algunos puntos concretos que entendía que debían ser tratados en cuenta por los señores asistentes a la reunión.

Fueron aceptados estos puntos de vista y quedó constituido el partido desde este mismo momento con arreglo a las bases que establecen respeto y garantía a la religión católica, apostólica romana robustecimiento de la moralidad, persecución del vicio y corrupción, favorecimiento y estímulo del trabajo honradamente ganado y debidamente remunerado, respeto a toda propiedad legítima, concesión de todo cuanto sea justo y honrado dentro de los más diversos criterios políticos, ferviente y profunda adhesión a la monarquía en la actual dinastía reinante, administración escrupulosa de toda justicia, desarrollo de las riquezas naturales de la región hidrúlica, forestal, minera, agrícola, industrial y mercantil, perfeccionamiento de la higiene pública, intensificación de la cultura general y conservación de las modalidades locales dentro de la unidad de la patria.

Seguidamente quedó constituido el comité provincial compuesto de los señores siguientes:

Presidente honorario: Excmo. Sr. don Miguel Primo de Rivera, marqués de Estella; Presidente efectivo, Excmo. Sr. don Carlos Valcárcel; Vicepresidente, don Manuel Clavij; Vicepresidente segundo, señor marqués del Vado; Secretario, don José Ibañeta Marti; Vicesecretario, don Andrés Sobejano Alceyar; Vocales: don Manuel Caldera Giménez, don Adrián Viudes Goicoa, don Eduardo Montesinos Jiméaz, don Pedro Tovar Sánchez, don José Loro, don Nicolás Otto, don Ignacio Lopez Lacal y don Eusebio Chico de Guzmán.

Por Cartagena, don Ricardo Guardiola y don Bartolome Ferrer; por La Unión, don José Azorola; por Mula, señor duque de Huete y don Joaquín Parraga; por Yecla, don Juan Spuch y Lacy y don José Azorola Jorquet; por Oiza, don Juan Antonio Jover Rey; por Lorca, señor conde de San Julián y don Francisco Félix Montiel; por Totana don Angel Viudes y don Andrés Ocaso Gil; por Caravaca, don Ramón Jiménez Giron y don Luis Armand.

## LA MADRE

La madre es feo divino que puso en nuestro camino, a la triste humanidad.

La madre es nido de amores tejido por ruidos, entre huracanes y brisas, con espigas y con flores, con lágrimas y sonrisas.

La madre es mar de bonanza por donde el hijo se lanza sin recelo, a navegar, porque tiene la esperanza de que no ha de naufragar.

La madre es nombre potente que el mismo Dios, reverente, pronuncia con santo anhelo y hace que humillen su frente los Arcángeles del cielo.

La madre es mártir propicio que sufre cruces agravios sin dar de flaquea; indolente y llega hasta el sacrificio, con la sonrisa en los labios.

Es maestro, que al nacer, va formando nuestro ser con acierto singular; que nos enseña a querer y nos enseña a resistir.

Es bálsamo, cuya unción cura a través de los años, las heridas que, a traición, abrieron los desengaños en el pobre corazón.

Es muro donde se estalla el dolor y la querrela, pues, con amor prolijo, guarda la hiel para ella, la dulce miel, para el hijo.

Ella aparta los abrojos que causan nuestros ojos, y por borrar nuestros pecados, da la luz de sus ojos y la sangre de sus venas.

Dichoso el pobre mortal que en este bogar insular de la lucha mundana, divisa el seguro puerto de un regazo maternal.

Feliz quien tal dicha alcanza y en las horas de bonanza y en las horas de agonía, como suprema esperanza, puede gritar: ¡Madre mía!

Antonio María González

LA SEÑOBA

### Doña Carmen Marín Campillo DE BOBADILLA

Ha fallecido a las 4 1/2 de la tarde de hoy a los 92 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

Su desconsolado esposo don José Bobadilla Ros, del Comercio de esta plaza; hijos doña Anita y don José; padres don Pascual y doña Ana María; padres políticos, don José y doña Dolores; hermanos, don Julián, don Pedro, doña Consuelo y don Mariano; hermanos políticos, don Manuel, doña Saturnina y doña Carmen Bobadilla, don Enrique Martínez, del Comercio y don José Torral y don Carlos Garre (ausente) y demás familia, ruegan a sus amistades y al Comercio en general, se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana día 18 a las 5 de su tarde, desde la casa mortuoria, calle del Carmen número 12 2º, al Cementerio de La Palma, por cuyo favor les quedará eternamente agradecidos.

El duelo se despiste en la Plaza de España.

Rogad a Dios en Caridad por el alma del Excmo. Sr.

### Don Luis Angosto Lapizburú

que falleció el día 13 de Junio de 1922 después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

En su sucesión don Manuel Antonio Wesel de Guimbarie, Viuda de Lizana y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas que asistan a la Hora Santa que el próximo día 18 de Junio se dirá de 8 a 9 en la iglesia del Santo Hospital de Caridad por el alma del finado.

Favor que agradecerán mucho.

## Los conciertos de mañana

En la plaza de Profumo de 11 a 12 ejecutará la laureada banda de música de Infantería de Marina, el siguiente programa:

«El Galileo» (piano-forte), Gómeaz; «Los Góvilanos» (Selección) Guerrero; «Der Freyschütz» (overture) Weber; «Granada» (Serenata Española) Albéniz; «Bolero clásico español», Bretor; «Doña Francisquita» (canto a la juventud), Vives; «Bambuco» (piano doble) Luas.

De las otras bandas, sus músicos mayores a nos han enviado el programa a la hora de cerrar.

## La fragata "Sarmiento"

El próximo día 24 llegará a este puerto la fragata de guerra argentina, escuela de guardiamarinas «Presidente Sarmiento», que viene con objeto de depositar su tripulación flores ante el Monumento de los héroes de Sastago y Cavite.

Se prepara por el elemento oficial varios festejos en honor de los marinos argentinos.

## La perfumaria Alvarez Gómez

Puerta de Murcia, 24, acaba de inaugurar un bonito salón de mansiones, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señoritas, es su constante deseo de corresponder al favor que le dispensan a diario, ofreciendo absolutamente gratuitamente, por sus días

## Asociación de Cultura Musical

Es ya un hecho la celebración el viernes próximo del Concierto extraordinario y último de la temporada, que estará a cargo del eminente pianista español Antonio Lucio Moreno.

El renombre de que viene precedido este notable artista, cuyas excepcionales cualidades de ejecutante, a decir de cuantos le han oído, tienen una gran semejanza con las del genial Rubinstein, ha despertado una enorme expectación entre los aficionados.

El programa que publicaremos mañana es en extremo interesante; dedica toda la primera parte a CHOPIN, la segunda a FALLA y ALBENIZ y la tercera parte a BEETHOVEN y a LISZT.

Siendo este el último mes del Curso musical, los señores socios que tengan pendiente alguna cuota, deben recogerla en esta Delegación, Castellana 113 antes del viernes, a fin de evitar el pagar nueva cuota de entrada al empezar la temporada próxima.

Los que por haber perdido la inscripción para este concierto, pueden en el mismo reclamarla mediante la presentación del recibo de Junio.

## Asociación Nocturna Española

SECCION DE CARTAGENA

La Vigilia general del Corpus se celebrará la Sección en la Catedral a las 8 de la noche del 18 al 19 del actual.

En tercera plana originales de interés.